

# Un CARGO de COMPADRAZGO que no contestó el Señor Presidente

Señor Lic. don León Cortés Castro, Presidente de la República.

Señor Presidente:

Permitame que un simple ciudadano, ausente de su querida tierra por un periodo largo de años, y con apenas ocho meses de estadía en ella, haya palpado y sufrido EL COMPADRAZGO, por cierto de grueso calibre y alcance, producto del sistema en que vivimos.

Dos cargos le hago a su Administración por el momen-

to, que son los siguientes:

1º.—La renovación del contrato por la Administración de Rentas Nacionales celebrada con el Banco de Costa Rica, hecha con año y medio de anticipación y por el periodo largo de 10 años, contando ya el Gobierno con su Banco de Estado. Esto significa la BICOCA de 7 a 8 millones de colones de ganancia para la privilegiada Institución.

2º.—El permiso dado recientemente por la Secretaría de Hacienda, para la exportación de 25.000 quintales de azúcar a Alemania.

El precio que pagarán por dichos azúcares, será el mundial (hoy) \$ 1.16 costo y flete, pero no, en dólares americanos, sino en marcos compensación, contra más de \$ 3.00 que nos obligan a pagar en esta bendita tierra.

Contado es el número de beneficiados, por cierto en su mayor parte extranjeros, contra el resto de los 600.000 costarricenses perjudicados.

Con todo mi respeto y consideración,

MAX PASTOR

(Tomado de "La Tribuna")

Estamos unidos con todos los pueblos oprimidos del universo y en especial con los centroamericanos, pero de ninguna manera queremos la unión centroamericana bajo el sable de un tirano

Se agita de nuevo en Centro América la idea de unificar a las cinco Repúblicas en una Unión Centroamericana. Los impulsores de esta idea son nada menos que Jorge Ubico y Anastasio Somoza. En Ubico la esperanza de esta unión es vieja. Hace tiempo acaricia la ilusión de ver extenderse sus dominios a todos los confines de los países centroamericanos. Pero ahora también aparece don Anastasio declarando que si la Unión de Centro América se llega a realizar bajo la "Presidencia" de Ubico, él sería el primero en renunciar de su puesto de primer mandatario en Nicaragua para unirse al "gobierno" de Jorge Ubico. Nos parece muy bien que a Somoza le entusiasme la idea de una unión centroamericana bajo el zapato de Ubico. También nos parece muy bien que Ubico se pueda sentir muy satisfecho de tener entre los partidarios de su "causa" a

PASA A LA PAG. DOS

## TRABAJO

Por una democracia verdadera

Por la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 327

SAN JOSE, COSTA RICA  
Sábado 11 de Febro. de 1939

0.10 Ejemplar

La adhesión de Don ROBERTO QUIROS tiene para mí un inmenso valor por venir de una de las conciencias más rectas que tiene Costa Rica, dice el c. Mora

Tomado de "Diario de Costa Rica del miércoles.

Cumpliendo —según se me informa en fuente seria— una consigna de don Otto Cortés, unos cuantos ciudadanos de la provincia de Alajuela han venido atacando sistemáticamente al diputado don Roberto Quiros, mediante telegramas que han publicado este mismo periódico. Lo llaman "comunista" por el hecho de que don Roberto me ha hecho el honor de ofrecermelo su voto en mi condición de ciudadano y no de comunista. Lo llaman también traidor a la "CAUSA" del Partido Republicano Nacional y desleal a la voluntad de sus electores. Pero todos estos ataques, en conjunto, no son otra cosa que una patañaburda y ridícula.

En primer lugar, don Roberto ha declarado, de manera muy contundente, que él, ni es comunista, ni piensa serlo en el futuro. Yo confirmo ante el PASA A LA PAG. CUATRO

La muerte de Pío XI plantea una situación difícil para la Iglesia

La muerte del Papa Pío XI plantea para la Iglesia Católica una situación de gran incertidumbre acerca de su futuro inmediato ya que en este momento la Iglesia está con frontando una posición muy embarazosa frente a las fuerzas políticas que se disputan la primacía en Europa: el nazismo alemán y el fascismo italiano.

Estas tendencias aunque tienen mucho de común difieren en un punto importante y ese punto es el siguiente: el nazismo es enemigo declarado de la iglesia católica y en Alemania y los países sometidos a su mando la persigue tanto en su ideología como materialmente. El fascismo italiano hasta ahora, ha venido tratando de buscar en la Iglesia, en sus altos representantes, un aliado para ganar las simpatías de los católicos del mundo. En C. Rica, por ejemplo los curas y los órganos de la prensa católica han guardado silencio alrededor de la persecución en Alemania y en la misma Italia contra cardenales, obispos, curas y asociaciones religiosas, y dirigen todas sus diatribas contra el Comunismo.

En tal situación, es natural que el fascismo esté en este momento haciendo pesar toda su influencia en los cardenales. Pasa a la Página CUATRO

## Prisioneros y no Huéspedes

parecían los marinos italianos bajo la fuerte custodia militar

Los costarricenses no miramos al noble pueblo italiano en esta militarada fascista

El miércoles 7 de febrero en la tarde arribaron a San José los marinos italianos del crucero fascista Duque D' Aosta. Venían tomateados y "huevados" de Panamá. En Limón habían sido silbados. Posiblemente no los traían todas consigo.

Entre nosotros el pueblo se ha rebelado ante esta visita de cortesía de militares de un gobierno que ha mandado a asesinar en los últimos cuatro años a millones de seres hu-

manos—en su ambición de aparecer ante el mundo como los de los Césares de la antigua Roma— de un gobierno que tiene por pedestal una pila de huesos humanos.

Nuestro gobierno, como es natural, ha tenido que moverse dentro del terreno de la diplomacia, como si no supiera de todos los actos criminales del fascismo de Mussolini, entre los cuales se cuentan los incendios de las poblaciones de Abisinia llevados a cabo,

cual si se tratara de un agradable deporte, por Vittorio Mussolini el hijo del Duce, los bombardeos de ciudades indefensas en España y el haber cañoneado y bombardeado sin piedad a los miles de seres humanos que huían de Málaga hacia Almería. En estos momentos, el papel principal de la diplomacia democrática es hacerse la sueca ante la barbarie fascista.

La protesta de los ciudadanos conscientes de Costa Rica obligó al Gobierno a desplegar todas las fuerzas militares con que cuenta para librar a tan odiosos visitantes de la indignación del público. Así, pues movilizó hacia la capital todos los resguardos, la policía de las provincias y todo el Tráfico.

LOS MARINOS ITALIANOS DEL CRUCERO FASCISTA DUQUE D'AOSTA, ENTRAN A S. JOSE RODEADOS DE TODAS LAS FUERZAS MILITARES DE QUE DISPONE COSTA RICA

La entrada en la capital de Costa Rica de los marinos fascistas, más que una acogida cordial parecía un desfile de prisioneros. Era ridículo ver a los marineros italianos, con todo y sus oficiales, marchando al son de su banda con el paso que Mussolini copió del "pato de ganso" de los ejércitos de Hitler, entre un muro de policías, de "resguardos" y acompañados del ruido infernal de las motocicletas del Tráfico. Eran las fuerzas militares de la democrática Costa Rica que mandó representantes a Lima para tratar los medios de defender a América del fascismo, que protegían de la cólera popular a unos marinos fascistas.

A su paso uno que otro aplauso, una que otra sonrisa. Aplausos y sonrisas provenían de algún tutille que por miedo o por servilismo está con Mussolini, de algún alemán "ario" con figura de orangu-

PASA A LA PÁG. CUATRO

### PROFANACION FASCISTA



Walker y no nuestros héroes, ha debido recibir este homenaje de los fascistas italianos

### DESAGRAVIO NACIONAL



La Liga Antifascista coloca una corona en el Monumento Nacional que es retirada por las autoridades para no herir susceptibles fascistas



Custodiados por todas las fuerzas militares del país desfilan los marinos de Mussolini



Los soldados y resguardos reemplazan al pueblo en la recepción de los marinos italianos